



S'inscrire à la newsletter

ZOOM

Virus de la polio : une campagne de rattrapage vaccinal à Cayenne, Rémire-Montjoly, Matoury et Saint-Georges



Photo CTG Guyane

Suite à la découverte du poliovirus dans des échantillons eaux usées, une campagne de rattrapage vaccinal est engagée dans les quatre communes concernées. Les parents des écoliers de maternelle et du CP, ainsi que des collégiens de 5e, ont été invités à remettre le carnet de vaccination de leur enfant à leur établissement scolaire. Ils seront vérifiés au cours des deux prochaines semaines. Un rattrapage vaccinal sera proposé à tous les enfants le nécessitant, sur autorisation parentale. Pour rappel, il est recommandé aux professionnels de santé de vérifier le statut vaccinal DTP de leurs patients et à l'ensemble de la population d'effectuer un contrôle du carnet de vaccination chez son médecin traitant, en pharmacie, auprès d'une sage-femme ou d'un infirmier.

L'ARS engage une vaste campagne de rattrapage vaccinal contre la poliomyélite après la découverte du poliovirus dérivé de souche vaccinale dans des échantillons d'eaux usées ([lire la Lettre pro du 17 septembre](#)). Pour rappel, cette détection est survenue dans le cadre d'un projet de recherche sur la surveillance environnementale du poliovirus. Les prélèvements avaient eu lieu en juin et en août. Aucun cas de poliomyélite n'a été signalé sur le territoire guyanais.

Toutefois, dans le cadre défini par l'Organisation mondiale de la santé, l'ARS lance une campagne de rattrapage vaccinal. Elle a d'ores et déjà recommandé aux professionnels de santé de vérifier le statut vaccinal DTP de leurs patients et à l'ensemble de la population d'effectuer un contrôle du

carnet de vaccination chez son médecin traitant, en pharmacie, auprès d'une sage-femme ou d'un infirmier.

Une vérification du statut vaccinal et un rattrapage, si nécessaire, est proposé à tous les enfants scolarisés dans les classes de maternelle, de CP et de cinquième des communes de Cayenne, Rémire-Montjoly, Matoury et Saint-Georges. Cela représente 13 125 enfants. Ces tranches d'âge ont été choisies en raison du retard dans l'administration du vaccin chez les nourrissons puis pour correspondre au schéma vaccinal et aux rappels de 6 ans puis de 11-13 ans. L'ARS s'est également rapprochée du service de la protection maternelle et infantile (PMI) pour faire vérifier les carnets de vaccination des enfants qu'elle suit.

En milieu scolaire, les établissements des quatre communes concernées ont transmis un courrier aux parents les invitant à remettre le carnet de vaccination de leur enfant. Au cours des deux prochaines semaines, le statut vaccinal sera vérifié par les professionnels de santé de l'Éducation nationale, du service de santé préscolaire de la CTG des étudiants infirmiers de troisième année, des volontaires de la Croix-Blanche, de l'état-major interministériel de zone (Emiz), et des agents de l'ARS et etc. Les autres vaccins obligatoires seront également vérifiés : BCG, hépatite B, DTCP (diphtérie, tétanos, poliomyélite, coqueluche), ROR (rougeole, oreillons, rubéole), fièvre jaune et méningocoque de type C. Les carnets de vaccination seront remis avant les vacances de la Toussaint. Un rattrapage vaccinal sera proposé après les vacances à tous les enfants le nécessitant, sur autorisation parentale.

Une surveillance environnementale pendant un an



Dans le cadre d'un projet de recherche sur la surveillance environnementale du poliovirus, un lot d'échantillons d'eaux usées de Guyane a révélé la présence du poliovirus dérivé de souche vaccinale. Ces traces ont été détectées dans les stations d'épuration de Cayenne, de Saint-Georges et dans une lagune de Rémire-Montjoly. Cette découverte a conduit l'Agence régionale de santé à préparer un programme de surveillance environnementale.

Ce sont 22 dispositifs de traitements des eaux usées de plus de 200 équivalents-habitants qui seront surveillés au moins une fois par mois pendant au moins un an. Cela couvrira entre 90 000 et 150 000 habitants. Ces lagunes et stations à boue activée sont situées à Cayenne, Rémire-Montjoly, Matoury, Roura, Montsinéry-Tonnégrande, Macouria, Kourou, Sinnamary, Mana, Saint-Laurent du Maroni, Apatou, Maripasoula et Saint-Georges.

L'Institut Pasteur de Guyane, qui se charge déjà de la surveillance physico-chimique des eaux usées, recherchera également le virus de la polio pendant cette période. Le Centre national de référence du poliovirus, à Paris, réalisera également des analyses comparatives. Les résultats permettront de décider d'éventuelles autres actions.

EN BREF

◆ Plusieurs néphrologues de Guyane au 9^e congrès de la SFNDTR



En marge du 9^e congrès de la Société francophone de néphrologie, dialyse et transplantation rénale, qui se déroule à Bordeaux cette semaine, le Dr Arriel Makembi Bunkete, néphrologue, et le Dr Pascal Kuamba Kasonga, pédiatre, exerçant au Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais, ont participé à un atelier de formation intensif de deux jours, lundi et mardi. Cet atelier, organisé dans

le cadre du programme Saving Young Lives, était axé sur la prise en charge de l'insuffisance rénale aiguë (IRA) avec un accent particulier sur la dialyse péritonéale dans les contextes à ressources limitées.

« Le programme de formation porte une attention particulière à l'épuration extrarénale via la dialyse péritonéale et l'hémodialyse, souligne le Dr Makembi Bunkete. Il met l'accent sur l'adaptation des soins en milieu à faibles ressources et s'inscrit dans une démarche d'amélioration continue de la formation des professionnels de santé impliqués dans la prise en charge de l'IRA. Cette formation s'aligne parfaitement avec les objectifs territoriaux de la filière néphrologique de la Guyane, qui vise à renforcer l'offre de soins en néphrologie en diversifiant les modalités de suppléance rénale. Le développement de la dialyse péritonéale, en complément de l'hémodialyse, permettra de mieux répondre aux besoins de la population tout en améliorant l'accessibilité aux soins, tant pour les adultes que pour les enfants. La formation et l'autonomisation des praticiens dans les gestes techniques associés à la prise en charge de l'insuffisance rénale sont des objectifs prioritaires pour la région. »

Par ailleurs, trois spécialistes du territoire ont participé au congrès : le Dr Irénée Djiconkpodé, chef de service de néphrologie-dialyse au Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais, le Dr Arriel Makembi Bunkete, néphrologue au sein de ce même service, ainsi que le Dr Modi Sidibé, néphrologue à la clinique Canopée. Trois présentations ont été faites à partir de travaux de recherche menés sur le territoire.

Le premier, réalisé par le Dr Makembi Bunkete, s'intitule « Impact du diabète sucré sur la dénutrition chez les patients en surpoids/obèses en hémodialyse chronique en Guyane française : étude monocentrique au CH de l'Ouest guyanais ». Cette étude met en lumière la prévalence de la dénutrition parmi ces patients, affectant 43 % d'entre eux, en se basant sur des critères tels qu'une perte de poids supérieure ou égale à 10 % ou une hypoalbuminémie. Les résultats indiquent que les patients diabétiques présentent un risque accru de dénutrition que la majorité des obèses dénutris souffrent également de diabète. La dénutrition, en particulier lorsqu'elle est associée au diabète sucré, contribue à une morbi-mortalité accrue, soulignant ainsi la nécessité d'un dépistage actif et d'une prise en charge précoce.

La deuxième étude, menée par le Dr Tanguy Gbaguidi, responsable de la filière néphrologique en Guyane, aborde la question de « la présence de dépôts de carbapatite au cours d'un syndrome de Gitelman, associé à une néphropathie tubulo-interstitielle sévère : causalité ou simple coïncidence. Ce cas clinique présente un patient de 20 ans atteint du syndrome de Gitelman, une maladie génétique rare entraînant une hypokaliémie sévère et une insuffisance rénale aiguë réversible. Des dépôts de carbapatite et une néphropathie tubulo-interstitielle sévère ont été identifiés chez ce patient, avec 60 % des glomérules sclérosés et une fibrose interstitielle à 30 %. La présence de ces dépôts soulève des interrogations quant à la causalité entre le syndrome de Gitelman et une éventuelle hyperparathyroïdie primaire, exacerbée par des facteurs environnants.

Le troisième travail, également présenté par le Dr Tanguy Gbaguidi, se concentre sur « l'offre de soins néphrologiques : état des lieux et nouvelles perspectives ». Cette étude dresse un panorama des services néphrologiques en Guyane, où l'incidence de l'insuffisance rénale terminale est supérieure à la moyenne nationale. Elle analyse quatre unités néphrologiques, publiques et privées, desservant une population de 301 099 habitants, avec des capacités variées en termes de séances de dialyse et de consultations. Le secteur public prend en charge 110 patients en hémodialyse, tandis que le secteur privé en traite 159. Les résultats montrent un nombre limité de patients inscrits sur la liste d'attente de greffe, et la réanimation joue un rôle crucial dans la prise en charge des cas sévères. Cette étude fournit une base pour améliorer l'accessibilité.

Pour les participants, cette participation au congrès « reflète l'ambition de la filière de placer la recherche et la formation continue au cœur de ses actions, dans le but d'optimiser la prise en charge des patients en Guyane ».



◆ Journées gyanaises de dermatologie du 11 au 14 mars



Les Journées gyanaises de dermatologie tropicale se dérouleront du 11 au 14 mars, à Cayenne. Elles pourraient se tenir dans le nouveau bâtiment recherche du Centre Hospitalier de Cayenne, également nommé Institut de santé des populations en Amazonie, dont l'ouverture est attendue d'ici-là. Pendant quatre jours, l'Association gyanaise de dermatologie tropicale annonce des conférences d'experts internationaux, des ateliers interactifs, des études de cas et la présentation des derniers travaux de recherche menés sur le territoire.

Renseignements : yanaderm@outlook.fr.

◆ Formation aux bases de l'intervention en santé sexuelle



Guyane Promo Santé (GPS) et le Corevih organise une formation gratuite aux bases de l'intervention en santé sexuelle. Cette formation de quatre jours aborde la santé sexuelle de manière globale et positive en donnant des moyens concrets pour intervenir auprès de tous les publics afin d'accroître leurs compétences à faire des choix éclairés en santé sexuelle. Quatre sessions sont programmées :

- Entre les 3 et 18 février à Cayenne ;
- Entre les 31 mars et 15 avril à Saint-Laurent du Maroni ;
- Du 2 au 5 juin à Maripasoula ;
- Entre les 6 et 14 octobre 2025 à Cayenne.

Renseignements et inscriptions : <https://gps.gf/formation-gps/sante-sexuelle-pour-tous-tes-les-bases-pour-intervenir-en-sante-sexuelle/>

◆ Le nouveau zonage FRR pas applicable en Guyane

Le nouveau régime d'exonérations d'impôt sur les bénéfices pour les zones France ruralités revitalisation (FRR) et France ruralités revitalisation plus (FRR+), applicables aux exercices clos à compter du 1er juillet 2024, ne s'appliquent pas en Guyane, y compris lorsque les entreprises créées, reprises ou implantées en Guyane ne sont pas éligibles à l'abattement sur les bénéfices réalisés dans les zones franches d'activités nouvelle génération (ZFANG), a précisé la Direction générale des finances publiques (DGFiP) sollicitée par au moins un cabinet comptable du territoire. Cela concerne notamment les professionnels de santé s'installant ou reprenant un cabinet sur le territoire. Les vingt-deux communes de Guyane sont pour autant inscrites en ZRR « en raison de la possibilité de bénéficier d'autres politiques publiques », précise le Direction générale des Finances publiques.



Bienvenue dans notre nouvelle rubrique « En route pour le CHU ! » Chaque vendredi, un référent des filières et/ou activités du futur CHU de Guyane vous présentera, dans son domaine, l'état de l'offre de soins dans les trois hôpitaux publics, l'organisation des équipes au niveau territorial, les projets et les

moyens de joindre les services. Aujourd'hui, le Pr Hatem Kallel, chef de pôle urgences – soins critiques, présente la filière territoriale de soins critiques et réanimation.

Quelle est l'offre de soins critiques et de réanimation en Guyane ?



Nous sommes présents sur les trois centres hospitaliers de Cayenne, Kourou et de l'Ouest guyanais. En réanimation, nous comptons 16 lits au CHC et 4 au Chog. En soins intensifs polyvalents, nous avons 4 lits au CHC, au CHK et au Chog. Nous avons 4 lits de soins intensifs pédiatriques à Cayenne et 6 au Chog. Enfin, le Centre Hospitalier de Cayenne accueille également 6 lits d'unité de soins intensifs cardiaques (Usic), 4 lits de soins intensifs neurovasculaires (USINV).

L'équipe de réanimation, au fil des années, s'est stabilisée avec un effectif médical optimisé en fonction des recommandations. Les effectifs non médicaux sont en cours d'optimisation en fonction des normes nationales. Pour la plupart, ils ont été formés en Guyane et connaissent donc très bien le contexte et l'environnement de la Guyane.

Pour les prélèvements multiples d'organes, l'unité fonctionnelle guyanaise est très active en termes de sensibilisation, de formation des équipes. Cela lui vaut l'activité la plus performante des Antilles-Guyane.

Quelle est l'organisation au niveau territorial ?

Nous sommes déjà organisés en équipe territoriale et avons en commun de nombreux outils entre les trois hôpitaux. Un travail est en cours sur le partage et l'harmonisation des protocoles entre les trois sites. Nous organisons des staffs et des réunions éthiques communes. Un pool de trois à quatre praticiens est amené à se déplacer en fonction des besoins sur l'un ou l'autre des sites pour une durée d'une semaine. Les professionnels des trois sites contribuent à la formation à l'Ifsi et au DU de soins infirmiers en réanimation.

Nous souhaitons nous rapprocher davantage encore en rendant accessibles les staffs hebdomadaires soignants du CHC aux professionnels du CHK et du Chog, en organisant des immersions de praticiens dans les différents sites, en proposant de la mobilité entre les sites aux futurs recrues, en obtenant un agrément pour l'accueil des internes sur chacun des sites avec la possibilité, pour eux, de passer sur les trois sites pendant leur internat. Nous travaillons également à organiser des staffs recherche commun, à structurer le partage de données entre les sites.

Quels sont les projets ?

Le principal projet est de continuer d'augmenter le capacitaire pour atteindre :

- 12 lits de soins intensifs polyvalents au CHC ;
- 12 lits d'USIC au CHC ;
- 2 lits de réanimation adulte au CHK afin de pouvoir stabiliser les patients en amont de leur transfert au CHC ;
- 8 lits de soins intensifs polyvalents au Chog ;
- 8 lits de réanimation au Chog ;
- 6 à 8 lits de réanimation pédiatrique au CHC.

Le CHC porte un nouveau projet architectural pour la réanimation. Le service de réanimation de Saint-Laurent du Maroni répond aux normes modernes.

Le dispositif de soins critiques guyanais a été mis à l'épreuve pendant la crise Covid. Il a montré sa réactivité et son efficacité, comme nous venons de le montrer dans un [article paru le mois dernier](#). Nous sommes en pleine progression. La filière réanimation est en phase avec le passage en CHU et s'y prépare depuis plusieurs années. Il est reconnu sur le plan universitaire, prêt à assurer et assumer tous les challenges qui font de lui un service de référence dans la région amazonienne. Et nous sommes soutenus par l'ARS.

Il y a un investissement sur la recherche, notamment la recherche fondamentale à travers un partenariat avec des équipes internationales et un recrutement d'étudiants internationaux au niveau du CHC et de l'Université de Guyane. Le but est de développer des thématiques de réanimation en lien avec le contexte amazonien. Nous portons un projet de développement de techniques de réanimation très modernes, notamment de l'assistance circulatoire qui doit arriver dans ces prochaines années. Avec la création du CHU, il y a l'arrivée concomitante de certaines labellisations internationales, notamment dans le domaine des envenimations et des pathologies infectieuses tropicales. Sur ces thématiques, la recherche bénéficie d'un soutien très fort de la direction du CHC et de l'ARS Guyane.

Toujours dans le cadre de la création du CHU et en lien avec le développement technologique de l'environnement de simulation, le service de réanimation offre aux étudiants, infirmiers ou médecins de tous niveaux, une approche d'enseignement basée sur des techniques modernes et répondant à la réforme de deuxième cycle des études médicales.

Retrouvez les filières déjà présentées :

- [Offre, organisation et projets en dermatologie.](#)
- [Offre, organisation et projets en néphrologie.](#)
- [Equipe ressources regionale de soins palliatifs pédiatriques.](#)

Actus politiques publiques santé et solidarité

■ La santé mentale sera la Grande Cause nationale 2025



Michel Barnier a confirmé, mardi dans son discours de politique général, que la santé mentale sera la Grande Cause nationale 2025. Le label « Grande Cause nationale » permet d'obtenir la diffusion gratuite de messages sur les télévisions et radios publiques. Il permet également de mettre le projecteur sur une problématique comme, par le passé, l'autisme, les violences faites aux femmes, le cancer ou l'activité physique et sportive cette année.

« Avec l'école, la santé est au cœur des préoccupations des Français. Là aussi, nous devons trouver des solutions de terrain qui fonctionnent pour les patients et avec tous les

professionnels de santé, aux deux immenses défis que sont le fonctionnement de l'hôpital et les déserts médicaux », a insisté Michel Barnier. Le Premier ministre a assuré vouloir s'attaquer aux déserts médicaux et à la pénurie de soignants, en augmentant le nombre de médecins et en favorisant des solutions locales comme la télémédecine et l'implication des médecins retraités ou étrangers. Il prévoit également une loi « infirmières, infirmiers » élargissant les compétences des infirmiers, pharmaciens et kinésithérapeutes.

E-Santé

■ Lancement de la consultation publique sur l'utilisation secondaire des données de santé



Le ministère de la Santé et de l'Accès aux soins, en étroite collaboration avec les acteurs clefs de l'écosystème, a présenté lundi la stratégie nationale pour l'utilisation secondaire des données de santé, fondée sur quatre piliers. Cet événement a réuni la Délégation au numérique en santé (DNS), la Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques (DREES), la Direction générale de la recherche et de l'innovation (DGRI), la Plateforme de données de santé, la Caisse nationale d'Assurance maladie (CNAM), la Direction générale de l'offre de soins (DGOS), la Direction générale des entreprises (DGE) et l'Agence de l'innovation en santé (AIS) qui ont présenté leurs enjeux et les 4 axes de la stratégie :

- Favoriser la transparence et la confiance des citoyens ;
- Constituer des bases de données conçues pour la réutilisation ;
- Favoriser une mise à disposition efficace des données de santé ;
- Simplifier leur utilisation.

La stratégie nationale pour l'utilisation secondaire des données de santé peut être consultée sur le [site internet](#) du ministère de la Santé. [Une plateforme](#) permet à chacun de transmettre sa contribution.

Offres d'emploi

- Dans le cadre du projet Curema, le Centre Hospitalier de Cayenne recrute :
 - Un **infirmier** d'études épidémiologiques (CDD, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)
 - Un **médiateur d'études épidémiologiques** (CDD de six mois, temps plein). [Consulter l'offre et candidater.](#)



■ Cabinet de deux médecins généralistes à Matoury ayant un local disponible recherche un **troisième généraliste** pour association ou collaboration. Renseignements : christianrohrbacher973@gmail.com.

■ Le Secours Catholique recrute un **animateur de réseau solidarité**. [Candidater](#).

Agenda

Aujourd'hui

► **Congrès** de diabétologie et pathologies métaboliques et endocrinologiques, organisé par Diabète Guyane obésité (DGO). S'inscrire [ICI](#)

► **Journée nationale des aidants**, à partir de 14 heures à l'antenne de la CTG, à Saint-Laurent du Maroni.

Demain

► **Congrès** de diabétologie et pathologies métaboliques et endocrinologiques, organisé par Diabète Guyane obésité (DGO). S'inscrire [ICI](#)

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures à Awala-Yalimapo. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes

► **Journée nationale des aidants**, à partir de 9 heures au CMCAS EDF.

Samedi 5 et dimanche 6 octobre

► **Relais pour la vie** organisé par la Ligue contre le cancer, de samedi 15 heures à dimanche 15 heures sur la place des Palmistes, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Lundi 7 octobre

► **Webinaires** de présentation du dispositif « VAE collective », organisés par l'ANFH, de 11 heures à 12 heures pour les cellules de formation et l'encadrement, puis de 15 heures à 15h30 pour les professionnels. Inscription auprès de la cellule formation de son établissement.

Mercredi 9 octobre

► **Village nutrition, APA et cancer** organisé par le DSRC OncoGuyane, de 15 heures à 18 heures, sur le parking du plateau sportif du Vieux Chemin, à Rémire-Montjoly. Stands d'information, ateliers culinaires, ateliers sportifs et séances d'activité physique adaptée.

Jeudi 10 octobre

► **Journée d'études** « Handicap et vie intime, affective et sexuelle » organisée par le Creai à destination des professionnels du champ du handicap, des personnes concernées et de leurs familles, de 9 heures à 16h30 au Grand Hôtel Montabo, à Cayenne. Inscription obligatoire : https://drive.google.com/file/d/1oPusg4e91IF_CR6O2JmdHM2il1op1pE8/view?usp=sharing

Vendredi 11 octobre

► **Plénière du Corevih**, de 10 heures à 13 heures à Saint-Laurent du Maroni.

Samedi 12 octobre

► **Permanence des orthophonistes** de 8 heures à 12 heures au guichet unique de Soula, à Macouria, pour les enfants de 0 à 6 ans.

► La **Journée prestige de la femme**, organisée par l'association Awona Laa Yana dans le cadre d'Octobre rose, au complexe Belova, à Rémire-Montjoly, de 8h30 à 18 heures. Renseignements et inscriptions : awanolayana2@gmail.com.

Dimanche 13 octobre

► **Course de la diversité**, de 15 heures à 18 heures devant la mairie de Rémire-Montjoly. [S'inscrire](#).

Lundi 14 octobre

► **Colloque « Santé sexuelle et société aux Antilles et en Guyane »** sur le campus de Troubiran, à Cayenne.

Du 15 au 18 octobre

► **Les AgiT, Assises guyanaises** d'infectiologie et médecine tropicale, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Mardi 22 octobre

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de Kourou

Lundi 28 octobre

► **Webinaire** sur l'utilisation de Pandalab organisé par la CPTS centre littoral à destination de ses adhérents, de 20 heures à 21 heures. [S'inscrire](#).

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de Cayenne.

Mardi 29 octobre

► **Rencontre Proxiconnect** organisée par l'ANFH, de 9 heures à 15 heures au Centre Hospitalier de l'Ouest guyanais.

Mercredi 6 novembre

► **Les Matinées pour en parler**, « Porno&Ado » organisées par GPS, de 9 heures à 12h30 à Cayenne. [S'inscrire](#).

► **Afterwork de la CPTS**, à partir de 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Jeudi 7 novembre

► **EPU du Corevih** : « Les violences », par Audrey Buguellou de l'Arbre fromager, de 16 heures à 18 heures à Cayenne. [S'inscrire](#).

Du 13 au 15 novembre

► **Assises amazoniennes de gynécologie, obstétrique, néonatalogie et anesthésie**, au Royal Amazonia, à Cayenne. Inscriptions aux formations pré-congrès : assistant-coordo@reseauperinatguyane.fr [S'inscrire aux Assises amazoniennes](#). [Consulter le programme](#).

Jeudi 14 novembre

► **Formation** de perfectionnement à l'échographie, organisée par la Quinzaine obstétricale, de 8h00 à 12h30 au Royal Amazonia, à Cayenne.

Inscription gratuite et obligatoire en scannant le QR code ci-contre. Renseignements : quinzaineobstetricale973@gmail.com.

Lundi 18 novembre

► **EPU du Corevih** : « Les violences », par Audrey Buguellou de l'Arbre fromager, de 16 heures à 18 heures à Cayenne. [S'inscrire](#).

Mardi 26 novembre

► **Soirée de sensibilisation aux cancers masculins**, organisée par la CPTS, le CRCDC et OncoGuyane, à 19h30 à la Domus Medica, à Cayenne. [S'inscrire](#).

Samedi 30 novembre

► **Soirée des soignants**, à destination des adhérents à la CPTS, à 19 heures à la Domus Medica, à Cayenne.

Samedi 6 décembre

► **Intervention de l'Ophtabus**, de 8 heures à 14 heures à Saint-Jean du Maroni. Accessible à tous, gratuit. Pas de prescription de lunettes.

Mercredi 17 décembre

► **Les Matinées pour en parler**, « Diversité sexuelle et genre » organisées par GPS, de 9 heures à 12 heures à Cayenne. [S'inscrire](#).

Faites connaître vos événements dans l'agenda de la Lettre pro en écrivant à pierre-yves.carlier@ars.sante.fr

Le message du jour 



Consultez tous les numéros de La lettre Pro

Agence régionale de santé Guyane
Directeur de la publication : Dimitri GRYGOWSKI
Conception et rédaction : ARS Guyane Communication
Standard : 05 94 25 49 89



www.guyane.ars.sante.fr

[Cliquez sur ce lien pour vous désabonner](#)